

Mais il reste que le malheur frappe souvent les mêmes, ceux que Dieu aime. C'est la vérité. Il ne faut point en douter. Pourtant, c'est d'être de toujours souffrir ! Les heureux passent à côté. Sur leurs lèvres la charité met un bon mot, un mot de sympathie vraie. Et cela console un peu sans doute, et relève. On souffre quand même. La souffrance, nous dit-on, est purificatrice et, souvent, génératrice de bien. Il faut le croire. Et cependant, répétons-le, c'est dur de toujours souffrir.

Les bons Pères relèveront leur abbaye de ses cendres. Ils continueront, dans leur silencieuse abnégation, et après eux, leurs successeurs, à faire beaucoup de bien parmi nous. Par cette force incomparable qu'est la communauté — et qui fait durer les moines comme les chênes, a-t-on dit — plus heureux que l'homme qu'on brise et qui ne se relève plus, ils revivront, nos moines d'Oka, et ce nous est une consolation de le penser et de le dire. En attendant, aidons-les et secourons-les, ainsi que le demande Monseigneur. Ils revivront plus vite ainsi, et ce sera pour l'honneur de l'Eglise et la prospérité de la patrie. — E.-J. A.

---

#### SOCIÉTÉ D'UNE MESSE

---

Archevêché de Montréal, 4 janvier 1917.

M. l'abbé Julien Doucet, ancien curé de Standish, Mich., décédé le 2 janvier courant, était membre de la SOCIÉTÉ D'UNE MESSE.

ADÉLARD HARBOUR, ptre, *chancelier*.

---

#### CHANOINES HONORAIRES et CHAPELAINS du CHAPITRE

---

Par décision de Sa Grandeur Mgr l'archevêque de Montréal, ont été faits chanoines honoraires : M. l'abbé S. Maynard, curé de Saint-Isidore, M. l'abbé V. Pausé, supérieur du collège de l'Assomption, M. l'abbé A. Papineau, supérieur du collège de Saint-Jean ; ont été nommés chapelains du chapitre de Montréal : M. l'abbé J. McCrory, M. l'abbé A. Harbour, et M. l'abbé J.-A. Mousseau.

---

ARBOUR & DUPONT, imprimeurs, 249, LaGauchetière Est, Montréal.